
   　　　　　　　　　　　　　研修会参加者数　９７名　アンケート回答者数　６０名

１．参加のきっかけ 回答数 率

（１）在宅医療・介護について関
心があった

23 33.8%

（2）在宅療養している人を支援し
ている

7 10.3%

（3）ポスター・チラシを見た 26 38.2%

（4）知り合いに勧められた 7 10.3%

（5）その他 5 7.4%

計 68 100%

２．北空知の取組紹介 回答数 率

（1）知ることができた 45 75.0%

（2）まあまあ知ることができた 14 23.3%

（3）あまり知ることができなかっ
た

1 1.7%

（4）知ることができなかった 0 0.0%

計 60 100%

３．講演 回答数 率

（1）参考になった 47 82.5%

（2）まあまあ参考になった 9 15.8%

（3）あまり参考にならなかった 0 0.0%

（4）参考にならなかった 1 1.8%

計 57 100%

４．全体をとおして 回答数 率

（1）自分自身の人生の最期につ
いて考ええる機会になった

47 82.5%

（2）家族の人生の最期について
考ええる機会になった

9 15.8%

（3）自分自身の人生の最期につ
いて今から準備が必要だと思っ
た

0 0.0%

（4）家族の人生の最期について
今から準備が必要だと思った

1 1.8%

計 57 100%

在宅医療・介護を考える北空知地域住民フォーラムｉｎ妹背牛（Ｈ30.10.20）　参加者アンケート集計結果
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 （記述回答）

２－北空知地域の在宅医療・介護の取り組み紹介及び訪問看護の紹介はいかがでしたか。（感想）

・支援センターの活動や健康教育が実施できることを伝えたのは良かったと思います。
・訪問看護師さんの事例紹介は、とても良かったです。人生の最後を少しでも自宅や本人の思いを大切に
過ごせたら幸福と思いました。

・要支援の高齢者向け、訪問、通所介護サービスは町の責任。

・両親に最後はどうありたいか、聞いてみようと思います。

・説明を聞いて安心して暮らせる町だと思っています。

・グループの数が多くて、どのグループが何をするグループなのか、解りずらい事がある。

・パンフレットによる取組紹介と訪問看護の具体的な事例をあわせて聞くことで、北空知地域の地域包括シ
ステムが目指しているものや大切にしていることがよく伝わりました。

・チーム北空知のとりくみ、わかりやすかったです。訪門看護の事例、一人一人ていねいにかかわり支えて
いることがよくわかりました。

・最初の副町長の広瀬さんの挨拶とても良かったです。

・時間配分をきちんと守れるように気づかせてあげたほうが良かったと思います。せっかくの杉岡先生に気
をつかわせてしまったのでは。

・具体的に必要になった時、お願いしたい時にどこに連絡して、相談するのか。
・このような場合に利用できますとか、要望にどれくらいかなえてもらえるのか分かるようにしてほしい。
・パンフレットが昨年春、配布されていたのに失念していた。

・内容がわかりやすく素晴らしかったです。時間配分プログラム通りすすめて欲しいです。

・命の向きあい方に考えさせられました。

・個人対応には限界があると思いますので地域支援の仕組みは必要。
・退院時には、施設の受け入れ先、療養病棟を探すことが負担となることがある。

・訪問介護の素晴らしさを知ることができました。

・家族は施設に親を預けたい、でも本人は自宅で生活したい。その気持ちはわかります。
でも、まわりでサポートする人の苦労をみますと今後こういう問題は増えていきます。もどかしいですね！

・事例を示して頂いた事でわかりやすかった。



３．講演 「地域包括ケアシステムの構築を目指して～ともに暮らしともに支え合う地域づくり
～」はいかがでしたか。（感想）

・地域包括ケアに必要な地域づくりの参考となりました。北空知は、不足しているものが多く課題も多いです
が…。

・努力できる部分は頑張る事が大切だと思った。「おたがいさまです」の気持ちも大事かなと思った。
≪若い人⇔お年より≫

・各町各地域で、介護のシステムの活動をしているのを見て妹背牛の町も、老人の為に、他の町に負けな
いぐらい活動して下さい。

・目指すべき理想の姿、良い目標として長岡市のＮＨＫの番組紹介が参考になりました。

・後半、急ぎ足の話になってしまったので、時間を充分にあるようにしてほしいと思いました。

・今日のような講座を何度も聞いて欲しいと思った。
・自宅介護をしても、サービスをどれ位受けられるのか知りたい。
早くシステムの中で、人員の確保が必要だと思いました。

・他地域の事例が聞けて参考になりました。

・先生のお話は大変楽しく良かったです。
長岡市の様な取り組みは理想的ですが、実際に働く人材を集めるのが大変になるのでは…とも思います。
若い人も働きやすい環境作りも大切なもでは…（ボランティアも人材集めが大変かと…高齢者ボランティア
しか集まらないのでは？）

５．今後、希望する講演会や研修会の内容についてお書きください。

・老後少しでも個人が安心感を味わいながら生活出来る様配慮をしてほしい。

・これからもよろしく。

・講演の内容は今回のような内容で良いと思います。

・全体をとおして、自分自身の高齢家族への向き合い方を振り返る機会となりました。

・今後も機会を作り自分のために参加したい。

・今日の様に事例を多く出して頂けると、理解しやすく、良いのではないかと思います。

６．住民フォーラムin妹背牛全体をとおしてのご意見・ご感想をお書きください。

・これからの残りの人生を考える１つの勉強になりました。



・良く皆さん努力をしていると思う。

・当町の在宅医師、介護専門員等の現実をしりたい。

・今日は良いお話で良かったです。

・今回のような住民フォーラムを１年に１回開いて下さい。

・参加者が多くておどろきました。
「わかち愛もせうしひろば」か、ＮＰＯ法人わかち愛もせうしさんなどの日々の活動により、地域の皆さんを引
きつける場所として定着しているという印象をもちました。
スタッフの皆様、大変お疲れさまでした。ありがとうございました。

・とても参考に成りました。

・有意義な行事に参加させていただき、有難うございました。

・カメラのフラッシュの多さが気になりました。時間の余裕があるプログラムにしてほしいと思いました。

・予想していた以上に多くの方が来られたので嬉しく思いました。
次年度は他町（北竜町）で実施なのでしょうか。
希望を取って（多くの方が希望するようＰＲする）その方をバスで乗せて行かせるようにすることが望ましい。

・もっともっと若い人達にもお話を聞いてもらいたいです。

・時間どおり終了して欲しいです。内容はよかったです。

・予定時間内でお願いします。

・ありがとうございました。
先生のお話を聞いて、高齢化がすすむ地域では、住民の力、つながりが大事だと再確認しました。

・無関心の住民をふやさないためにどうしたら良いのか。自分の回りにもいるのですが…。

・高齢化も進んでいくので、もっと多くの方に知って頂きたいです。


